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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Таймыр ждёт высокоскоростной Интернет 
По информации Управления транспорта, информатизации и связи Администрации 

муниципального района, близится к завершению строительство волоконно-оптической линии 
связи (далее – ВОЛС) «Новый Уренгой - Норильск». Готовность ВОЛС на сегодня составляет 
90%. Проект реализует ПАО «ГМК «Норильский никель».  

Решение о прокладке широкополосной линии Интернета ПАО «ГМК «Норильский 
никель» принял в 2014 году, взяв на себя финансирование этого масштабного проекта, 
которое уже составило 2,5 млрд. рублей. За реализацию проекта отвечает его дочерняя 
структура «Единство», которая в 2015 году получила лицензию Роскомнадзора, дающую 
возможность заключать договоры с операторами связи на предоставление услуг конечным 
потребителям и являющуюся официальным свидетельством, подтверждающим права на 
предоставление услуг связи.  

Строительство ВОЛС – это сложный процесс, включающий прокладку по дну Енисея 
дюкеров и резервирование перехода через реку с помощью использования радиорелейной 
линии, подвеску линии связи по действующим опорам линий электропередач и строительство 
воздушной линии связи с подвесом ВОЛС на опорах.  

Трасса ВОЛС протяженностью около 960 км проходит по территории Ямало-Ненецкого 
автономного округа и Красноярского края, от Нового Уренгоя до Норильска. Она поделена на 
семь участков (пусковых комплексов) с разной технологией реализации, потому планом 
предусмотрено семь этапов строительства. Работы на некоторых участках уже полностью 
выполнены.  

Реализация этого проекта позволит северянам, в том числе жителям Норильска, 
Таймыра и Ямало-Ненецкого АО, получить доступ к миру интернет-технологий на 
современных скоростях. Проектная скорость передачи данных – 40 гигабит в секунду, что в 
сорок раз больше сегодняшней. Сейчас Дудинка и Норильск обеспечиваются Интернетом 
через спутниковый канал, который отличается низкой скоростью – всего 1 гигабит в секунду. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинские дома обновляют цвета своих фасадов 

В рамках ежегодного благоустройства Дудинки и подготовки города к 350-летнему 
юбилею, с пятого июня в Дудинке приступили к ремонту и окраске фасадов жилых домов. На 
некоторых из них работы уже завершены. Так, облик домов № 5 «А» и № 13 «Б» по улице 
Матросова стал сине-белых тонов, а на улице Щорса дом № 13 «переоделся» в бежево-
терракотовый цвет. Следующим объектом жилфонда, который готовят к покраске, станет дом 
№ 37 на улице Щорса. Цвет его фасада станет зелёно-белым. 
 В течение лета текущего года планируется окрасить 63000 квадратных метров фасадов 
жилых домов, расположенных на улицах Островского, Щорса, Матросова и Строителей. 
Некоторые из них ждёт частичное оштукатуривание – около 1000 квадратных метров. Все 
работы планируется завершить до 1 сентября 2017 года. 
 
Дудинские посёлки готовятся отметить традиционный праздник 

В июле-августе во всех пяти посёлках муниципального образования «город Дудинка» 
пройдут мероприятия, посвящённые Дню посёлка и Дню рыбака. Откроет череду 
традиционных праздников посёлок Потапово. День рыбака здесь будут отмечать 7 июля. На 
12 июля торжества запланированы в посёлках Волочанка и Усть-Авам. Помимо Дня рыбака, 
жители этих населённых пунктов будут праздновать юбилеи со дня основания посёлков – 85 и 
80 лет, соответственно. Хантайское Озеро встретит праздник 25 июля, а завершится цикл 
праздничных мероприятий 4 августа в посёлке Левинские Пески. 

В программы праздников включена торжественная часть, во время которой будут 
чествовать заслуженных людей, старейших жителей и юбиляров посёлков. Лучшим сельским 
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труженикам будут вручены Почётные грамоты и благодарственные письма. Награды и 
памятные призы получат отличившиеся представители рыбацкой профессии – 
индивидуальные предприниматели и рыбаки промысловых артелей. 
 Во время поселковых праздников перед сельчанами выступят концертные бригады 
артистов городского Центра народного творчества, солисты и коллективы местной 
самодеятельности. В программе праздничных мероприятий также спортивные соревнования, 
творческие и кулинарные конкурсы, выставки рисунков и изделий декоративно-прикладного 
искусства. 
 
В администрации города завершен переход на мини-АТС 

Администрация города Дудинки информирует о том, что завершен переход на новые 
номера телефонов отделов и служб органов местного самоуправления.  В комитете жилищно-
коммунального хозяйства городской администрации, расположенном по адресу: улица Щорса, 
1 «А», действуют следующие номера телефонов: начальника отдела инфраструктуры: 27-552, 
телефоны специалистов – 27-553, 27-554, 27-555, 27-556, 27-557. Начальник отдела 
управления жилфондом – 27-566, специалисты: 27-558, 27-559, 27-568. Председатель 
комитета ЖКХ – 27-550. 
 Отдел земельных отношений находится по адресу: ул. Матросова, 17. Телефон 
начальника отдела – 27-530, специалисты – 27-531, 27-533, 27-534. Отдел управления 
муниципальным имуществом работает в доме 49 на улице Горького. Начальник отдела – 27-
190, специалисты – 27-191, 27-192, 27-193, 27-194. 
 Комитет культуры, молодёжной политики и спорта размещается по адресу: ул. 
Советская, 41. Телефоны приёмной: 27-500, 5-23-69. Начальник отдела культуры – 27-503, 
начальник отдела молодёжной политики – 27-510, специалист, отвечающий за спортивное 
направление – 27-508. 
 Канцелярия администрации Дудинки находится в кабинете 127 в доме 35 на улице 
Советской. Телефоны специалистов: 27-123, 27-124, 5-29-41, факс 5-26-52. Телефон 
начальник организационного отдела: 27-120. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Самому старшему – 37 лет. В норильских многоквартирных домах заменят более ста 
лифтов.  

За счет местного бюджета будет заменено 99 лифтовых кабин - это 12 процентов от 
общей потребности в замене. Еще 17 лифтов планируется заменить на взносы 
квартиросъемщиков на капитальный ремонт, собранные региональным оператором. Средняя 
стоимость замены одного лифта составляет более двух миллионов рублей. Начало работ 
запланировано на июль, окончание - на ноябрь 2017 года. Лифтовое оборудование прибудет 
на территорию в июле.  

Конкурс по отбору подрядной организации по замене лифтов за бюджетные средства на 
территории ООО «Жилищный трест» еще не состоялся. В остальных домах работы по замене 
лифтов будут выполнять ООО «НорильскЛифтСервис», ООО «Таймырлифт» и ООО 
«Сибирьлифтремонт».  

На работы по замене лифтового оборудования в 17 домах на взносы, собранные 
региональным оператором, подрядчик еще только определяется. 30 июня 2017 года на 
национальной торговой площадке состоятся торги, по итогам которых будет определен 
победитель и подрядчик. 

Самый старый лифт находится на Севастопольской, 13. Он служит верой и правдой 
жильцам многоквартирного дома уже 37 лет. Средний возраст норильских лифтов более 25 
лет.  

Вместе с тем, речь идет о моральном устаревании лифтового оборудования, а не его 
ветхости. Каждый из норильских лифтов проходит ежегодную экспертизу по безопасности, 
которую проводит экспертная организация «Северлифтсервис». И если бы возникло 
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подозрение, что имеющиеся в домах лифты были опасны для жителей, то они были бы 
немедленно закрыты, пояснил Евгений Войник, начальник УЖКХ. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Первую партию мальков осетра выпустили в Енисей. Накануне «Норникель» начал 
реализацию проекта по пополнению запасов водных биологических ресурсов.  

«Норникель» продолжает реализацию масштабных экологических мероприятий в 
регионах своей производственной деятельности. Одним из приоритетных направлений 
является охрана окружающей среды, в том числе сохранение и пополнение запасов водных 
биологических ресурсов, сообщает НИА-Красноярск. 

Для восполнения биоресурсов реки Енисей в 2017 году между Заполярным филиалом 
«Норникеля» и рыбоводным комплексом предприятия ООО «Малтат» заключается договор по 
искусственному воспроизводству молоди сибирского осетра Acipenserbaeril в количестве 300 
000 штук. Первые 16 тысяч мальков были выпущены вчера в водном бассейне реки Енисей в 
районе села Атаманово. 

Как отметил директор Красноярского представительства «Норникеля» Алексей Дьяченко: 
«Улучшение экологической обстановки в регионах, в которых компания осуществляет свою 
деятельность, – это безусловный приоритет, закрепленный в стратегии развития. 

«Норникель» осуществляет поддержку заповедников, научных учреждений, выступает с 
экологическими инициативами и реализует масштабный проект по поддержке 
биоразнообразия экосистемы. То, что сегодня произошло, - это начало крупного проекта, в 
результате которого в течение этого года в Енисей будет запущено триста тысяч особей 
молоди сибирского осетра». 

Затраты на воспроизводство молоди осетра в 2017 году составят около 30 млн рублей. 
Напомним, что подобное мероприятие прошло 16 июня в Мурманской области. 

Специалисты Мурманского транспортного филиала (МТФ) «Норникеля» и ФГБУ 
«Главрыбвод» выпустили в бассейн реки Умба 47 тысяч мальков семги. Для Мурманского 
транспортного филиала «Норникеля» выпуск мальков атлантического лосося - первый опыт. 
В 2017 и 2018 годах МТФ планирует продолжить начатое - приобрести и выпустить 
соответственно еще 187 тыс. и 60 тыс. сеголеток, на эти цели будет направлено около 50 млн 
рублей… 

«Заполярная правда» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Краевые погорельцы не получат квартир в собственность 
Жилье, приобретенное или построенное для людей, пострадавших от пожаров этого года 

в Красноярском крае, будет передаваться в собственность муниципалитетам и сдаваться 
погорельцам по договору социального найма. Об этом рассказали в региональном 
Министерстве строительства и ЖКХ. К тому же, это жилье нельзя будет и приватизировать. 

Всего из бюджета Красноярского края на жилье для погорельцев в этом году выделят 
153 млн рублей. Эти деньги поступят в Красноярский краевой фонд жилищного строительства 
в качестве субсидии. И далее будут расходоваться либо на строительство нового жилья, либо 
для приобретения на вторичном рынке. 

Напомним, что в этом году от пожаров в Красноярском крае пострадало свыше 600 
человек и сгорело более 130 домов в Канске, Лесосибирске и поселке Стрелка, поселке 
Малая Кеть Бирилюсского района и поселке Тиличеть Нижнеингашского района. 

Для поддержки пострадавших из федерального бюджета выделено почти 70 млн рублей. 
Newslab.ru 
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С 1 июля изменятся тарифы на электроэнергию для жителей 
Красноярского края 

«Красноярскэнергосбыт» напоминает, что с 1 июля изменится стоимость электроэнергии 
для населения и приравненных к нему потребителей. В августе жители региона получат 
первые квитанции, рассчитанные с учетом новых тарифов. 

Тарифы для населения и приравненных к нему категорий установлены приказом 
Региональной энергетической комиссии Красноярского края от 20.12.2016 г. №644-п «Об 
установлении тарифов на электрическую энергию, отпускаемую ПАО 
«Красноярскэнергосбыт». 

С 1 июля действуют следующие одноставочные тарифы: 
Категория населения Единица 

измерения 
В пределах 
социальной 

нормы 

Сверх 
социальной 

нормы 
Население, проживающее в городских 
населенных пунктах в домах, оборудованных 
стационарными электроплитами и (или) 
электроотопительными установками 

руб./кВт*ч 1,66  
 

2,65 
 

Население, проживающее в сельских 
населенных пунктах 

руб./кВт*ч 1,66  
 

2,65 
 

Для остальных категорий населения и 
приравненных к нему категорий 
потребителей 

руб./кВт*ч 2,37 3,78 
 

Изменения коснулись всех категорий тарифов, в том числе дифференцированных по 
двум или трем зонам суток. Подробно ознакомиться с новыми тарифами можно на сайте 
«Красноярскэнергосбыта» в разделе «Тарифы». 

newslab 
 

Уровень безработицы в крае снижается 
За неделю краевая служба занятости трудоустроила более 1 тысячи жителей региона. 
С начала года работодатели края заявили в службу занятости населения более 74 тысяч 

вакансий на постоянную работу, что на 5 тысяч больше, чем в аналогичном периоде 
прошлого года. Работу уже нашли 26 тысяч жителей региона.  

Как сообщили в агентстве труда и занятости населения Красноярского края, в настоящее 
время в банке вакансий службы занятости содержатся сведения о 33,5 тысячах вакансий на 
постоянную работу.  

По сравнению с аналогичным периодом прошлого года в крае уровень безработицы 
снизился на 0,3% и составил 1,1% (в прошлом году – 1,4%). 

"Таймырский Телеграф" 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин: РФ будет наращивать военный потенциал для защиты от возможных 
агрессоров 

Президент РФ Владимир Путин заверил, что Россия будет и дальше наращивать 
военный потенциал для защиты от потенциальных агрессоров. 

"Сложная международная обстановка, рост числа региональных кризисов, конфликтов, 
террористическая и другие угрозы требуют от нас постоянно совершенствовать военную 
организацию государства. Только современные мощные, мобильные вооруженные силы 
способны обеспечить суверенитет и территориальную целостность нашей страны, защитить 
нас и наших союзников от любого потенциального агрессора, от давления и шантажа со 
стороны тех, кому не нравится независимая, суверенная Россия", - заявил он встрече с 
выпускниками высших военных учебных заведений РФ. 

"За последние годы российская армия заметно укрепилась, вырос профессионализм 
офицерского корпуса, что убедительно продемонстрировала и операция против террористов 
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в САР, - подчеркнул он. - Мы намерены и дальше наращивать боевой потенциал армии 
и флота, на основании долгосрочных планов и программ обеспечивать сбалансированную, 
системную работу всех родов и видов войск, повышать качество и интенсивность боевой 
учебы". 

Президент заметил, что предстоит еще очень много сделать для укрепления всех 
силовых структур России, и выразил надежду, что военные будут безупречно выполнять все 
поставленные задачи, честно и преданно служить России. Путин поднял тост "за офицеров 
России, за продолжение победных традиций Вооруженных сил, за нашу великую Родину!" 

Министр обороны РФ Сергей Шойгу отметил, что за годы учебы выпускники военных 
вузов показали блестящие знания и навыки воинского мастерства, отличились 
настойчивостью и целеустремленностью. Он отметил, что многие из них награждены 
государственными наградами, удостоены звания Герой Российской Федерации. 

"Уверен, что ваш опыт и высокий уровень подготовки позволят вам и в дальнейшем 
эффективно отстаивать национальные интересы, - сказал Шойгу. - Совсем скоро вы 
прибудете к новым местам назначения, вас ждет трудная, но вместе с тем интересная 
служба. Решение сложных и ответственных задач потребует от вас полной самоотдачи, 
высочайшей дисциплинированности, требовательности к себе и подчиненным". Министр 
добавил, что руководство страны и Министерства обороны рассчитывает на этих офицеров, а 
они оправдают высокое доверие и станут надежной опорой государства. 

В завершение торжественной части глава Минобороны предложил тост "За нашу 
великую Родину и ее доблестные Вооруженные силы! За президента России! За 
благополучие всех присутствующих!" Министр пожелал всем крепкого здоровья и успешной 
военной карьеры. 

ТАСС 
 

Путин обвинил иностранные спецслужбы в поддержке терроризма 
 Зарубежные спецслужбы оказывают прямую поддержку экстремистам и террористам, 

чтобы дестабилизировать регионы у российских границ, сообщил Владимир Путин. 
В среду президент России посетил штаб-квартире Службы внешней разведки (СВР), 

чтобы поздравить офицеров с 95-летием нелегальной разведки. 
Путин отметил, что в настоящее время предпринимаются попытки различными 

способами сдержать развитие России, в том числе, за счет дестабилизации ситуации с 
помощью террористических группировок. «Не секрет, что некоторые из них старательно 
опекаются, а то и получают прямую поддержку от спецслужб ряда государств», - отметил 
глава государств. 

Путин констатировал рост активности, направленной против России и ее союзников. Он 
сообщил, что иностранные спецслужбы используют «новые методы сбора и вброса 
информации, кибератаки, попытки вербовать агентов». 

Президент России призвал наращивать потенциал разведки, увеличивать ее 
возможности, чтобы противостоять подобным попыткам влияния извне. 

Infox.ru 
 

Клименко: история с вирусом-вымогателем стала «информационной катастрофой» 
История с вирусом-вымогателем Petya, атаковавшим различные компании по всему миру 

27 июня, является «информационной катастрофой» из-за ее высокой обсуждаемости в СМИ, 
считает советник президента РФ по вопросам развития интернета Герман Клименко. Об этом 
он заявил 28 июня в эфире радиостанции «Вести FM».Видео 

«Я не увидел ни одного “упавшего” сайта, я не увидел больницы, в которой в ходе 
операции была бы отключена аппаратура. Есть информационный фон, есть известная 
проблема: вирусы-шифровальщики. Но если закрыть глаза и не слушать СМИ, — ничего не 
происходит. Это информационная катастрофа», — сказал он. 

Клименко добавил, что разработчики вируса собрали небольшое количество денег. 
«Видно, сколько денег собирает вся эта история: катастрофически мало», — отметил он. 
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По словам советника президента, существование вирусов возможно благодаря 
наличию анонимных платежных систем. «Благодаря анонимным средствам платежей вирусы 
и живут», — заключил он. 

Во вторник, 27 июня, стало известно об атаке новой модификации вируса, который 
блокирует доступ к данным и требует деньги за разблокировку. Специалисты компании Group-
IB, специализирующейся на компьютерной безопасности и защите от киберугроз, назвали 
причиной масштабной атаки на российские и украинские компании вирус-шифровальщик 
Petya, который препятствует загрузке операционной системы, блокирует компьютеры и 
требует выкуп в размере 300 долларов в биткоинах. 

ТАСС 
 

Силуанов назвал реалистичным прогноз по росту ВВП России в 2017 году на 2% 
Заложенный в прогноз социально-экономического развития России показатель роста 

ВВП в 2017 году реалистичен, сообщил в ходе выступления в Совете Федерации министр 
финансов Антон Силуанов. 

«Мы в этом году ожидаем увеличения и темпов роста до 2%, хочу сказать, что темпы 
роста от месяца к месяцу ускоряются. Если взять последние отчетные данные по ВВП за май, 
то это уже 3,1%, поэтому мы считаем, что те параметры, которые мы ставим в прогноз в этом 
году — 2% роста — они вполне реалистичны», — сказал Силуанов. 

Министр отметил, что данные по динамике экономики свидетельствуют о ее переходе от 
стадии рецессии к стадии роста. В связи с этим будут расти и реальные доходы населения. 

«По году у нас оценка, что реальные доходы вырастут не менее чем на 1% в реальном 
выражении, то есть выше, чем инфляция», — добавил Силуанов. 

В 2016 году, согласно данным Росстата, ВВП России снизился на 0,2%, инфляция 
составила 5,4%. Прогноз по инфляции на 2017 год — 3,8%. 

RNS 
 

Счетная палата пожаловалась на Минздрав в СКР и Генпрокуратуру 
Из-за действий министерства здравоохранения в 2016 году 5,4 тыс. человек не получили 

высокотехнологичную медицинскую помощь по квотам, а 40% средств, выделенных на 
закупку вакцин, ушли на препарат, имеющийся в избытке, зафиксировали аудиторы. 

Счетная палата изучила деятельность министерства здравоохранения в 2016 году и 
отправила результаты проверки в Генеральную прокуратуру и Следственный комитет, 
следует из заключения, которое есть в распоряжении РБК. Контрольное ведомство пришло к 
выводу, что бюджетная отчетность Минздрава недостоверна. 

Так, министерство не учло «нематериальные активы» общей стоимостью 121,3 млн руб. 
и не провело инвентаризацию незавершенного строительства. А поскольку Минздрав не 
довел до своих учреждений 1,6 млрд руб., 5,4 тыс. человек в 2016 году не получили 
высокотехнологичную медицинскую помощь (это операции и другие сложные медицинские 
процедуры по квотам), обнаружили аудиторы. 

В Минздраве РБК ответили, что палата указала не на реальных, а на потенциальных 
пациентов, что, по мнению ведомства, некорректно. Кроме того, указанная сумма была 
выдана министерству в ноябре 2016 года. «Столь позднее доведение новых объемов средств 
сделало невозможным их направление на финансовое обеспечение дополнительных 
объемов высокотехнологичной помощи. Но указанные средства будут использованы на те же 
цели в текущем году», — сообщили в пресс-службе ведомства. 

Многие граждане действительно не могут получить полагающееся им лечение, но 
причина не в том, что Минздрав не успевает переводить средства, а в том, что денег мало, 
считает РБК директор Института экономики здравоохранения Лариса Попович. «А это уже 
вопросы не к Минздраву, а к финансированию высокотехнологичной медицинской помощи 
(ВМП). Федеральные учреждения, оказывающие такую помощь, простаивают», — заявила 
она. В 2016 году на ВМП было выделено около 96 млрд руб., уточнила Попович. 

Примерно 4,6 млрд руб. на вакцины против пневмококка, по мнению Счетной палаты, 
были потрачены зря. 
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В Чеченской Республике и Тюменской области на 1 января 2017 года был 
двухгодичный запас такого препарата, в пяти регионах — на полтора года, а еще в 12 — 
около годичного и т.д., отметили аудиторы. Регионы могут не успеть использовать эти 
лекарства до окончания их срока годности. Кроме того, эти 4,6 млрд руб. составляют 40% от 
всего финансирования закупок вакцин в 2016 году. 

Скорее всего, это обычный просчет, предполагает генеральный директор аналитической 
компании в сфере фармацевтики DSM Group Сергей Шуляк. 

«Ведомство закупило вакцины согласно заранее рассчитанной потребности, не учитывая 
запасы регионов. Не думаю, что Минздрав специально закупил дорогостоящий препарат, 
чтобы повысить прибыль производителя», — указал он. В Минздраве настаивают, что делать 
выводы о востребованности вакцины до завершения года нельзя. Кроме того, в ведомстве 
указывают, что, во-первых, учли остатки в регионах, а во-вторых, министерство может 
перераспределить остатки дорогостоящего лекарства между субъектами по мере 
необходимости. 

Из-за действий Минздрава бюджет недополучил 5,6 млрд руб., указали в Счетной 
палате. Министерство занизило прибыль научного центра им. академика Г. А. Илизарова за 
2015 год. Другие подведомственные учреждения Минздрава нарушают законодательство о 
бухгалтерской отчетности. Например, Сибирский федеральный биомедицинский 
исследовательский центр им. Е. Н. Мешалкина ежегодно принимает новую схему ведения 
бухучета, хотя она должна формироваться один раз и применяться из года в год. В 
Минздраве РБК сообщили, что министерство приняло меры по устранению всех замечаний 
палаты, касающихся бухгалтерской отчетности. 

Не успел в прошлом году Минздрав закончить в срок реконструкцию и строительство 
четырех учреждений: Санкт-Петербургской государственной химико-фармацевтической 
академии, Городской детской клинической больницы № 3, Волгоградского государственного 
медицинского университета и хирургического корпуса детской больницы в Тамбове. 

По итогам проверки Счетная палата направила не только обращение в СКР и 
Генпрокуратуру, но и «информационное письмо» в Федеральную антимонопольную службу и 
заключение в Госдуму и Совет Федерации. 

РБК 
 

Названы регионы России с самой высокой продолжительностью жизни 
В России дольше всего живут жители Ингушетии, Дагестана и Москвы, пишет газета 

«Известия» со ссылкой на данные Росстата. 
Сообщается, что в 2016 году средняя продолжительность жизни в России выросла до 

71,87 года — «рекордного показателя за всю историю сбора этих данных». Средняя 
продолжительность жизни женщин — 77 лет, а мужчин — 66,5 лет.  

Отмечается, что для Северо-Кавказского федерального округа этот показатель в 
среднем составляет 75 лет. При этом тройку регионов с самой высокой продолжительностью 
жизни возглавляет Ингушетия — 80,8 года. Издание уточняет, что «женщины здесь живут 
дольше мужчин на семь лет». Затем идет Дагестан — 77,2 года и Москва — 77 лет. 

Согласно данным Росстата, в названных регионах с 2015 года длительность жизни 
увеличилась почти на полгода. 

Также сообщается, что наименьший показатель продолжительности жизни в Тыве — 
64,2 года, в Чукотском автономном округе — 64,4 года, а также в Еврейской автономной 
области — 65,8 года. 

«Газета» 
 

За некачественные коммунальные услуги положена компенсация     
Пленум Верховного суда России утвердил постановление, разъясняющее тонкости 

рассмотрения споров по оплате коммунальных услуг. Одно из важных разъяснений: граждане 
вправе требовать неустойку и даже компенсацию морального вреда за плохую работу 
управдомов, пишет "Российская газета".  
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Например, требовать компенсаций можно, если параметры напряжения и 
частоты в электрической сети в помещении потребителя не отвечают установленным 
требованиям. Перебои с водой, теплом и т.п., превышающие допустимые нормы, тоже повод 
потребовать деньги. При этом пленум разрешил принимать любые доказательства, 
предусмотренные ГПК, что воды или света в доме не было. Для доказательства можно 
использовать аудио- и видеосъемку, показания свидетелей или заключение экспертов.  

Лучший вариант, конечно, составить акт. Для этого надо пригласить представителей 
управляющей компании. Но если управдомы по каким-то причинам не хотят составлять 
документ, зафиксировать проблемы можно иначе. Как поясняет проект постановления, 
допустимы видеозаписи, показания свидетелей, заключения экспертов. "Отсутствие вины в 
оказании услуги ненадлежащего качества или с перерывом доказывается исполнителем 
коммунальных услуг", - добавляется в постановлении.  

Зато и жильцы должны вовремя платить, когда все в порядке. Это бесспорно. Как 
поясняет постановление, внесение платы за коммунальные услуги является обязанностью не 
только нанимателя, но и проживающих с ним членов его семьи (дееспособных и 
ограниченных судом в дееспособности).  

"Названные лица несут солидарную с нанимателем ответственность за невыполнение 
обязанности по внесению платы за жилое помещение и коммунальные услуги", -- говорится в 
проекте. То есть родня не сможет спрятаться за спиной главы семейства, если тот должник. 
Вместе живут - вместе и платить.  

Отдельно отмечено, что жильцы не освобождаются от оплаты содержания общего 
имущества дома, если они им не пользуются. Например, жильцы первых этажей часто 
отказываются платить за ремонт и содержание лифта. Они не правы. В постановлении 
пленума специально указано, что за лифт должны платить все соседи. Зато и управляющие 
компании не имеют права произвольно и в одностороннем порядке повышать стоимость 
жилищно-коммунальных услуг. Цены за содержание и ремонт общего имущества жильцов 
дома должны быть разумными. А отключение коммунальных услуг должнику не должно нести 
негативных последствий для других жильцов. 

 Финмаркет 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Почему у нас все не так плохо, как нам кажется 

– У нас нет смертной казни. 
Вообще. Ни для кого. Уже двадцать лет. Это – большое дело. И этот факт трогательно 

контрастирует с пошлыми разговорами о том, что мы, мол, живем при новом тоталитаризме, 
под властью кровавой диктатуры, etc. 

– У нас все меньше людей сидит в тюрьме. 
В 2000 году, когда начался «кровавый режим», сидело больше миллиона, сейчас – 630 

тысяч. А это не просто 40% разницы, это значит, что тюремной культуры – вроде бы 
неизбывно родной – становится все меньше и меньше. 

– У нас однородная страна. 
За вычетом этнических анклавов Россия почти мононациональное государство – у нас 

больше русских, чем латышей в Латвии или евреев в Израиле. И этой стране больше не 
грозит социальная пропасть вроде «город vs. деревня» и «буржуи vs. народ». 

Кроме полупроцента самых богатых и секты свидетелей приличного человека, все 
остальные – кто лучше, кто хуже – но живут более-менее в одном мире, и новую гражданскую 
войну устраивать незачем и некому. 

– У нас пожилая страна. 
Об этом принято говорить как о чем-то плохом. Якобы всеобщая молодежность – упорно 

насаждаемая пропагандой – это что-то хорошее. На самом деле, нет ничего хуже и опаснее 
для общества, чем толпы агрессивных молодых мужчин, томящихся от чего-то мутно-
неопределенного, где-то между безработицей, дезертирством, желанием нехорошо 
развлечься и скучающей сексуальностью. 
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От демографического взрыва погибла старая Россия, но Россия новая, пенсионная, 
этого избежит. 

– У нас нет тирана. А мог бы быть. 
Очевидно, что Путин, уже много лет обладающий сталинскими полномочиями, мог бы и 

разгуляться как следует, если бы хотел, – но он не хочет. Видно, что Путин – человек 
«скучный», и меньше всего на свете его тянет насильственно переделывать Россию и 
упиваться своей властью, дрессируя окружающих. Ему нравится совсем другое – 
международные саммиты, спорт, экзотические путешествия. И слава Богу. 

– Мы уже не знаем, что такое труд. 
На протяжении бесконечных столетий русские люди занимались тяжелым и 

принудительным физическим трудом – сначала аграрным, а потом и промышленным. 
Принуждали и государство, и сама жизнь – другая работа была только для абсолютного 
меньшинства. 

И только с конца двадцатого века наконец можно вздохнуть, перестать копать канаву и 
заняться чем-то условно-приблизительным. Например, стать охранником и сидеть на стуле, 
глядя в никуда пустыми глазами. Или закончить бессмысленный «факультет пиара» и 
«связывать с общественностью» каких-нибудь жуликов. Но не возить тачку. Ну разве это не 
прекрасно? 

– У нас есть европейская семья. 
Можно сколько угодно слушать депутата Мизулину и разного рода «уполномоченных по 

правам человека» из кавказских республик, но есть очевидность: русские в двадцать первом 
веке – это не забитый живущими друг у друга на голове барак (общежитие, изба) с азиатскими 
представлениями вроде «забеременела – шлюха» или «десять родили – пять умерло, 
бывает», а мама, папа и один, ну, максимум два ребенка в более-менее человеческой 
квартире. Или мама и ребенок. Или мама, бабушка и ребенок. 

В любом случае, это свободное пространство – и физически, и морально. И это 
пространство, в котором все более ценной становится жизнь – это видно хотя бы по тому, что 
служба в армии, которая в прежнем СССР длилась три года, а потом два, теперь сокращена 
до одного года – и нынешние военные упражнения происходят уже без призывников. Никто 
больше не хочет ссориться с матерями. 

– Наше начальство медленно цивилизуется. 
После страшного социального обвала 1917 и 1929 годов нами правили люди 

малограмотные – они с трудом умели связно говорить, писать и читать, и их единственным 
карьерным достоинством было звериное чутье. Еще в девяностые годы количество 
колхозных дегенератов среди начальников зашкаливало. 

Нынешнее правящее поколение – первое городское. Уже нормально, что человек, 
занимающий высокую должность, может свободно говорить на другом языке или прочесть и 
понять длинный текст (не ориентируйтесь, не ориентируйтесь на Англию и Францию, это 
пустое, это чужая история, ориентируйтесь на деколонизацию ЮАР и Зимбабве, вот это нам 
намного ближе). И есть шанс, что в двадцатые-тридцатые годы разницы между средним 
молодым чиновником здесь и в Европе почти не будет. 

– Наши люди медленно становятся гражданами. 
В отличие от крепостных крестьян, которых освободили без земли, и они долго еще 

должны были платить за нее, советских людей освободили с приватизированными 
квартирами и дачами. Эта скромная (а иногда и не очень) собственность была первым 
кирпичом новой жизни, и пока был только он, этот кирпич, все человеческое в России так и 
заканчивалось за забором или закрытой дверью. 

Но теперь с каждым годом все больше и больше обнаруживается людей, которые хотят 
бороться за что-то общее. Памятник, парк, чье-то вызволение из зиндана, сбор денег кому-то 
в помощь. Понятно, что все это пока что не имеет отношения к политике, а когда имеет – 
жулики вроде Навального или Ходорковского пытаются как-нибудь прислониться. Но процесс 
идет. 

– У нас есть выбор. 



 
А это самое главное. Дело в том, что и в Российской империи, и в Советском Союзе 

человек был как бы «заранее распределен» – сословиями и религиями, планами и анкетами, 
и ему стоило больших трудов переломить, пережать это распределение и выстроить свою 
жизнь так, как он хочет. Теперь не то. Последние лет тридцать – впервые в русской истории – 
мы можем делать то, что хотим. 

Уйти в лес, уйти в монахи, эмигрировать, хвалить Путина, проклинать Путина, жить 
одному, вдвоем, втроем, коммуной, сектой, пахать, писать колонки, держать бензоколонки, 
разыгрывать Бородинское сражение, зарабатывать миллионы, жить на пенсию родителей и 
смотреть телевизор, выбросить телевизор, читать Льва Толстого или роман «Попаданцы 
атакуют», не читать ничего. 

И единственный ограничитель теперь – это только вечные проблемы жизни на свете: 
бедность и старость, трусость и тупость, любовь и безразличие, тоска и смерть. 

Нет, я не говорю, что у нас все хорошо. 
Но – не так уж плохо. 

Взгляд 
 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 29.06.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 54 ▲ 0, 66 

EUR 67, 69 ▲ 1, 73 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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